



お答え
たなかクリニック
田中伸吾 院長

■プロフィール 平成15年川崎医科大学卒業。平成15年川崎医科大学附属病院形成外科医師。平成17年公立三豊総合病院形成外科医員。平成24年福山市民病院形成外科科長。平成27年川崎医科大学附属病院皮膚科医員。平成29年医療法人広蔵会「たなかクリニック」開院。日本形成外科学会専門医、日本皮膚科学会、日本美容外科学会所属。
(メモ) ☎ 084(99)0155たなかクリニック(駅馬町上山守450-5) http://prs-tanaka.com

タコとウォノメ

大半は足に合っていない履物が原因に

イボで、この3つは区別
しないかと思います。

Q タコ、ウォノメと
はどのようなものをい
ますか。

「たなかクリニック」の
田中伸吾院長に、「足の裏
にできる痛いものに
ついて聞きました。

A 足の裏にできるで
きものについて教えてく
ださい。

Q 足の裏にできるで
きものについて教えてく
ださい。

A 足の裏のできるもの
として当院に来院される
方が多いものは、タコ、
ウォノメ、ウイルス性の

Q 足の裏にできるで
きものについて教えてく
ださい。

A 医学用語でタコと
ウォノメはそれぞれ胼胝
(べんち)と鷄眼(けいが
ん)呼びます。胼胝と
鷄眼は、圧迫や摩擦をよ
く受けれる場所に生じる角
質が増殖した状態のこ
とはなんですか。

Q 足の裏にできるで
きものについて教えてく
ださい。

A 原因の大半は足に
合っていない履物による
もので、ヒールの高い靴
や、硬い安全靴を履く方
に多いようです。また、
骨の隆起がある場所にも
生じるほか、鷄眼は指の
間の趾間(しがん)部に生
じることもあります。

Q 胼胝と鷄眼以外に
足の裏にできるで
きものについて教えてく
ださい。

A これらのはかに尋
ねて、外観が二ワトリの目
に似ていることからこう
呼ばれるようになったそ
うです。胼胝より深く限
局性で、角質が表面方向
だけではなく深部に向か
っているので、しばしば
痛みを伴います。

Q 胼胝と鷄眼の原因
はなんですか。

A 原因の大半は足に
合っていない履物による
もので、ヒールの高い靴
や、硬い安全靴を履く方
に多いようです。また、
骨の隆起がある場所にも
生じるほか、鷄眼は指の
間の趾間(しがん)部に生
じることもあります。

足の裏にできるで
きものなどが有名ですね。
鷄眼に関しては厚くなっ
た皮膚をマスクで削り取る
ことがよく行われる治療
ですが、サリチル酸紺創
膏(さるしりょくさんくわう)
膏ばくをこうこうを用い

て柔らかくする方法もあ
ります。足の裏のできも
のは、糖尿病などの基礎疾
患がある方では放置する
と悪化する恐れもあるの
で、注意が必要です。原
因の大部分が足に合って
いない履物があるので、
足に合った靴を選んだ
り、足に合うようにイン
ソール(中敷き)で調整す
る方法もあります。

Q 治療はどのように
しますか?

A 尋常性疣(じょうじょう
せい)の場合はウイルス
が原因のため、液体窒素で
処置を行うのが基本です。
胼胝と

当院でも不定期に義肢
装具士さんに来ていただき、
インソールの作成な
ども行っています。